



Malawi : l'industrie fait travailler les enfants dans les champs de tabac

Rubrique : actualités - Date : vendredi 23 septembre 2011

L'industrie a beau vouloir paraître « green » en proposant des cendriers jetables, des papiers recyclés ou encore se positionner contre le tabagisme des plus jeunes, il n'en reste que les fabricants de tabac n'utilisent pas forcément les méthodes les plus éthiques quant à la fabrication de son tabac. Un article du « guardian » revient sur le travail des enfants dans les champs de tabac au Malawi.

On y découvre la vie de Olofafa, 5 ans, qui n'ira pas à l'école. Le travail en premier, l'école en second. On estime ainsi que 80 000 enfants travaillent dans les champs de tabac au Malawi. Beaucoup de ses enfants souffrent d'un mal chronique du à l'exposition à la nicotine. Véritablement empoisonnés, ces enfants souffrent de nombreux maux comme des crampes d'estomacs, problèmes respiratoires, vomissements et diarrhées etc... Une équipe de recherche a conclu que sans des vêtements de protection, les personnes travaillant dans les champs de tabac reçoivent l'équivalent de la nicotine de 50 cigarettes. Naturellement, les propriétaires fermiers nient toutes maladies dues à leur activité.

Dans chaque pays où pousse du tabac, il y a des enfants qui travaillent dans les champs. Le Malawi est le pays où l'on en compte le plus. 12 heures par jour, ces petites mains participent à un produit qui tuera un consommateur sur deux. Ces enfants s'empoisonnent et sont enfermés dans un cercle vicieux qui les privent d'école. Quand on lit cela, comment rester de marbre devant ces enfants privés d'enfance pour remplir les poches d'un système mafieux et dont la santé est mise en danger alors que nos enfants eux vivent une vie d'enfant normalement sans souci de cet ordre ?

[Lire l'article du guardian \(en anglais\)](#)